



ERRADICAREL CÁNCER CERVICOUTERINO

SEÑOR DIRECTOR:

El cáncer cervicouterino sigue siendo una de las principales causas de muerte por cáncer en mujeres en Chile, a pesar de ser una enfermedad prevenible. La mitad de las diagnosticadas fallece.

Nuestro país ha adherido a la estrategia global de la OMS para eliminar esta enfermedad en 2030, con metas: 90% de cobertura en vacunación contra el VPH, 70% de tamizaje con pruebas de alta precisión y 90% de acceso a tratamiento. Alcanzarlas es algo poco probable sin acciones urgentes.

La vacunación escolar contra el VPH es un gran paso, pero la desinformación, el miedo a los efectos adversos y la falta de campañas masivas ha reducido la adherencia en algunas poblaciones.

La cobertura del PAP está lejos del 70%. La incorporación del test ha sido lento en el sistema público y privado. Aunque el cáncer cervicouterino es una patología GES, este no cubre el test de VPH ni la vacunación.

La prevención del cáncer cervicouterino no solo depende de avances médicos, sino también de la voluntad política y del compromiso de toda la sociedad para garantizar que ninguna mujer muera por una enfermedad prevenible.

María Elisabeth Guesalaga

Presidenta Fundación Mujeres por un Lazo